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Membros Presentes 

Entidade Representante 

ABCON José Marcelo A. Oliveira (S) 

ANA Marco Amorim (S) 

ASSEMAE Jaime Dolenc (S) 

CETESB Eneida M. Moraes Zanella (T) 

DAEE Regina Aparecida Ribeiro (T) 

DAEE Sebastião Bosquilia (S) 

DAE Jundiaí Maria das Graças Martini (T) 

EMBRAPA Meio Ambiente Ana Paula C. Packer (T) 

FIESP Roberto Polga (S) 

P. M. de Americana Romoaldo José Kokol (T) 

P. M. de Campinas Sylvia R. D. Teixeira (S) 

P. M. de Itatiba Wilhelm W. Poloni (T) 

P. M. de Itupeva Andressa J. Boldrin (S)  

P. M. de Itupeva Renata Verrado (S) 

P. M. de Jaguariúna Ricardo F. Abdo (S) 

P. M. Jundiaí Maria das Graças Martini (T) 

P. M. de Limeira Roberta Ribeiro Dalfré (T) 

P. M. de Limeira Michele Stradiotto (S) 

P. M. de Sta. Gertrudes José A. R. B. Seydell (T) 

Piracicaba 2010 Sandra Novaes (S) 

Piracicaba 2010 Álvaro França (T) 

Rotary Internacional – D 4590 Luiz A. C. S. Brasi(T) 

SABESP Nilzo René Fumes (S) 

SABESP Carlos Roberto Dardis (S) 

SANASA Jaime Dolenc (S) 

SORIDEMA Harold Gordon Fowler (T) 

UNESP/IGCE Amauri A. Menegario (T) 

VIVERE Michele Consolmagno (T) 

(T) – Titular    (S) - Suplente 

 

Entidades Ausentes sem justificativa 

CODEN 

DAEE – Rio Claro 

DAE Santa Bárbara d’Oeste 

DAE Valinhos 

ESALQ/USP 

FLORESPI 

IGAM 

Lions Piracicaba Centro 

P.M. de Indaiatuba 

TNC 

Entidades Ausentes com justificativa 

Cooperativas Holambra 

 

                                      Convidados 

Entidade Representante 

Agência de Bacias PCJ Eduardo Cuoco Léo 

Agência de Bacias PCJ Helena Gonçalves 

Agência de Bacias PCJ Maria Eugênia Martins 

Agência de Bacias PCJ Patrícia G.A. Barufaldi  

Agência de Bacias PCJ Sergio Razera 

Consórcio Piraí Francisco A. Moschini 

AR-Itu Agnaldo José Simão 

AR-Itu José G. Munhoz Jr. 

Consórcio PCJ Alexandre Vilella 

Consórcio PCJ Francisco Lahóz 

DAEE/SE-PCJ Luiz Roberto Moretti 

Elo Ambiental Claudia Grabher 

Elo Ambiental José Roberto Piccolo 

Foz do Brasil Monalisie Ribeiro 

SAAE Ambiental Salto Marcio M. da Silva 

SAAE Ambiental Salto  Fernando Martino 

SABESP  Antonio Carlos Teixeira 

SABESP Mariza Prota 

SABESP Dário Peçanha 

SMA Maria Luisa B. Palmiere 

  

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram 

enviadas aos presentes por meio de mensagem 

eletrônica, em 20 de agosto de 2012. 2. Abertura da 

reunião: A abertura da reunião foi realizada pelo 

Coordenador da CT-PB, Sr. Harold que deu início aos 5 

trabalhos agradecendo a presença de todos e ao anfitrião 

pela sessão do espaço.  Na sequência passou a palavra a 

Sra. Regina que informou aos presentes a existência de 

quórum qualificado para o início da reunião.  3. 

Aprovação da ata da reunião anterior: a ata da 10 

reunião anterior foi aprovada com a inclusão dos nomes 

Sra. Eneida Zanella e Domênico Tremaroli, presentes na 

reunião pois  não constavam na lista de presença. 4. 

EIA-RIMA da Barragem do Piraí: Sr. Harold solicitou 

aos participantes do Consórcio Piraí que fizessem uma 15 

exposição dos principais pontos do EIA-RIMA da 

Barragem do Piraí, enviado ao Comitê para análise e 

parecer. A Sra. Regina solicitou detalhes do acordo 

realizado com a Sabesp, para a retirada dos esgotos do 

bairro Jacaré, no município de Cabreúva, que resultará 20 

em lançamentos a montante da futura barragem. O 

empreendedor se comprometeu a enviar uma cópia do 

acordo realizado com a Sabesp. A Sra. Cláudia fez 

questionamentos quanto à reposição vegetal da bacia 

contribuinte. O empreendedor colocou as previsões de 25 

reposição vegetal, existentes no estudo. O Sr. Eduardo 

Léo questionou a qualidade da água após a implantação 

do empreendimento, pois poderá comprometer os 

resultados previstos no Plano de Bacias, para o 

enquadramento dos corpos d’água. O empreendedor 30 

ponderou que o empreendimento está previsto no Plano 

de Bacias e que com base no estudo realizado e não teria 

base para maiores explicações, pois essas considerações 

dependem de muitas premissas. Após os 

questionamentos e respostas e concluindo o assunto, a 35 

Sra. Regina colocou que na reunião do GT- 

Empreendimentos, que será realizada às 14 h no mesmo 

local da reunião da CT-PB, os questionamentos 

discutidos seriam incorporados ao parecer a ser 
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finalizado nessa reunião. 5. Informes do andamento do 40 

GT-Resolução nº 62: A Sra. Regina solicitou a inversão 

dos itens de pauta, para facilitar os trabalhos, como todos 

concordaram, passou a informar os andamentos do GT-

Resolução 62, colocando que foram realizadas três 

reuniões sobre o assunto, nos municípios de Piracicaba, 45 

Jundiaí e Campinas e que por consenso foram estudadas 

para uma fusão de textos, a Resolução 62 (Estadual) e a 

Resolução 17 (Federal), pois as duas abordam premissas 

para a elaboração de planos de Bacias, porém de formas 

diferentes. Informou ainda que o texto final do GT foi 50 

repassado a toda CT-PB e será encaminhado ao CRHI, 

que estará recebendo a mesma contribuição de todos os 

outros Comitês para discussão no CORHI e 

posteriormente no CRH. Com esse encaminhamento o 

GT-Resolução 62 deixará de se reunir, pois cumpriu o 55 

seu papel. 6. Apresentação do TR Gestão Municipal: 

A Sra.Regina solicitou a presença do Sr. Sebastião para 

informar sobre o andamento do Termo de Referência da 

Gestão Municipal, visto haver um Termo inicialmente 

apresentado para a CT-PB e que deverá ser estudado 60 

pelo Grupo de Articulação, coordenado pelo Sr. 

Sebastião. Ele informou que o assunto está sendo 

discutido e pediu um prazo maior para a conclusão dos 

trabalhos. A Sra. Regina informou que o prazo final para 

a apresentação dos complementos será a reunião de 14 65 

de novembro em Piracicaba, pois a Gestão Municipal 

deve iniciar-se junto com o mandato dos novos prefeitos, 

momento mais adequado para orientação das prefeituras 

e assimilação das metas do Plano de Bacias 2010/2020. 

O Sr. Sérgio colocou a necessidade de orientação aos 70 

prefeitos pelos quatro anos de mandato. A Sra. Regina 

ponderou que nos primeiros anos dos mandatos, quando 

houver o planejamento das futuras prefeituras a atuação 

da Gestão deverá ser mais efetiva, com continuidade 

pelos 4 anos. O Sr. Sérgio mostrou-se preocupado com o 75 

montante a ser investido na Gestão Municipal, e o Sr. 

Moretti demonstrando a mesma preocupação, previu que 

a Gestão poderá ser financiada pelo FEHIDRO, como 

demanda induzida da CT-PB. A Sra. Regina solicitou 

empenho do Grupo de Articulação Institucional, no 80 

sentido de finalizar as considerações e modificações do 

Termo de Referência da Gestão Municipal, que devem 

ser encaminhados impreterivelmente até o dia 14 de 

novembro, data da 46ª reunião da CT-PB, todos os 

presentes concordaram. 7. Conclusão dos trabalhos da 85 

GT-Cobrança: Dando continuidade, a Sra. Regina 

passou a palavra para o Sr. Polga, solicitando a 

apresentação dos resultados do GT-Cobrança. O Sr. 

Polga informou que realizou oito reuniões e que ainda 

não havia sido aprovada a ata da última reunião. 90 

Salientou que haveria possibilidade de alteração do valor 

da cobrança, como previsto inicialmente no Plano de 

Bacias, porém até a presente data não tinha um parecer 

unânime. Informou ainda que a Agência e o DAEE em 

conjunto elaboraram uma planilha para a atualização dos 95 

valores. Após as considerações do Sr. Polga, a Sra. 

Regina sugeriu que fosse realizada uma reunião do 

Grupo para aprovação da referida ata para envio do 

assunto a CT-PB. O Sr. Amorim declarou que a 

aprovação da ata talvez não fosse tão importante, quanto 100 

a discussão para a atualização dos valores da cobrança. 

O Sr. Moretti sugeriu a realização das reuniões do GT e 

da Câmara no mesmo dia. A Sra. Regina sugeriu, então, 

que a reunião do GT fosse realizada no horário das 9:00 

h, para a aprovação da ata,  e às 9:30 h seria realizada a 105 

11ª reunião extraordinária da CT-PB, e que o local 

provavelmente seria em Campinas na Sanasa ou na Cati. 

O Consórcio também ofereceu a sua sede para a 

realização da discussão do assunto e ainda informou que 

talvez não fosse o momento para a atualização, mas seria 110 

necessário para o andamento da agencia e que os 

consorciados o procuraram para uma conversa sobre o 

assunto e a sugestão dos consorciados era que ficasse 

para a próxima gestão do comitê. Sra. Regina sugeriu a 

realização de três apresentações: apresentação dos 115 

resultados do GT, seguida do previsto para a cobrança no 

Plano de Bacias e concluindo com a planilha elaborada 

pela Agência/DAEE. O Sr. Fowler perguntou aos 

presentes se tinham algo mais a colocar e o Sr. Eduardo 

Léo, solicitou a palavra, fazendo colocações sobre o 120 

texto final da Resolução 62, que foi elaborado com a 

fusão da Resolução 62 (Estadual), que é mais restritiva e 

“engessa” o sistema, quando comparada a Resolução 17 

(Federal) e que dá maior liberdade para o 

desenvolvimento de Planos de Bacias, concluído o 125 

assunto. O Sr. Seydell sugeriu uma apresentação dos 

itens do Plano de Bacias ainda não tratados nas reuniões 

da Câmara. A Sra. Regina se comprometeu a conversar 

com o coordenador do GT Acompanhamento para a 

realização de uma palestra sobre os itens não discutidos. 130 

Encerramento: Foi passada a palavra aos presentes e 

não havendo mais assuntos a serem tratados, o Sr. 

Harold agradeceu novamente aos presentes e deu por 

encerrada a reunião. 

 135 

 

Harold Gordon Fowler 

Coordenador da CT-PB 

 

 140 

Regina Aparecida Ribeiro 

Coordenadora-adjunta da CT-PB 

 

 

Myrian Nolandi Costa 145 

Secretária da CT-PB 

 


